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Abstract (en)
To facilitate handling of support material in the manufacture of flat electrical heating elements and to improve the gas permeability of bonded layers
from which such heating elements are made, the heating conductor (18) is secured to a support (6) at isolated points or only in a line along the
heating conductor (18) so as to temporarily fix the heating conductor (18) before at least one further covering layer (30) is laminated over it. To this
end, the heating conductor (18) is briefly heated by connecting it to an electric current source, and then bonded to the softening adjacent layer (6).

Abstract (de)
Eine Vereinfachung der Handhabung von Trägermaterialien bei der Fertigung von flächigen elektrischen Heizelementen und eine Verbesserung
der Atmungsaktivität der solche flächige elektrische Heizelemente bildenden Schichtenverbände wird dadurch erzielt, dass das Befestigen des
Heizleiters (18) an einem Träger (6) punktförmig oder nur längs des Heizleiters (18) linienförmig nach Art einer vorläufigen Fixierung des Heizleiters
(18) vor dem Aufkaschieren mindestens einer weiteren überdeckenden Schicht (30) durchgeführt wird. Hierzu wird der Heizleiter (18) kurzzeitig
durch Anschluss an eine elektrische Stromquelle erhitzt und wird an der sich erweichenden angrenzenden Schicht (6) festgeklebt.
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